

## **Eliminar o restringir comisiones afectaría rentabilidad de bancos: Moody's**

GABRIELA FRIAS: Estamos a 22 días más o menos de que termine ya el largo, muy largo, proceso de transición en México, son unos cinco meses, es decir, cuando Andrés Manuel López Obrador será juramentado como presidente. Pero hay razones para sentir que ya estamos en plena era de su gobierno. ¿Por qué? Bueno, entre otras cosas por la gran cantidad de advertencias de las calificadoras de riesgo a lo que son decisiones, anuncios y declaraciones del propio López Obrador o de su equipo de su partido, en esta etapa de transición.

Moody's, calificadora, agregó una más. Ésta en relación con el proyecto de ley que anunció el coordinador de los legisladores del Senado, del mismo partido que López Obrador, para eliminar o restringir las comisiones que cobran los bancos.

La medida impactaría, claro, la rentabilidad de los bancos, claro, las comisiones por ciento representan un 17 por ciento de sus ingresos netos. Pero esta noticia, esta posibilidad, provocó esta fuerte caída que vimos el jueves en los precios de las acciones de los bancos.

Más importante en este anuncio, lo que esta intención dice sobre la futura independencia del banco central, porque quiénes regulan las comisiones son el Banco de México y la Comisión Nacional Bancaria y de Valores.

Así que luego del desplome en bolsa de las acciones de los bancos, llegaron los nombramientos de miembros del futuro gabinete de López Obrador, incluido el futuro presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, un hombre, por cierto, conocido en el ámbito financiero, Adalberto Palma Gómez es su nombre.

Y una vez que cerró la bolsa el jueves, que vio se peor jornada en siete años y cuando el peso también ya había caído frente al dólar y la confianza ya había sido trastocada, llegó también el comunicado del equipo de transición y que leyó Carlos Urzúa, el próximo secretario de Hacienda, reiterando el comunicado y el respeto a la autonomía del banco central. El contacto dijo que se hará con legisladores para coordinar esfuerzos en lo que toca a esta transición.

Y se agregan, además, las declaraciones de Ricardo Monreal, precisamente el líder de lo que es el Senado, el coordinador de lo que es este partido Morena, partido del presidente electo, que anunció primero esta medida y ahora pide tranquilidad a los bancos y promete un diálogo futuro.

Ojo, se acumulan alertas de calificadoras a López Obrador ya en relación con varios temas: la construcción de refineras, la intención de detener lo que son las exportaciones de petróleo y con ello el impacto para lo que serían las divisas para México, y la revisión a la que ya fueron puestas la calificación en el caso de algunas notas, por la cancelación del

proyecto del aeropuerto, el proyecto de 13 mil millones de dólares del Nuevo Aeropuerto de la Ciudad de México, en Texcoco. Ojo, se acumulan advertencias.